

**KERJASAMA INTERNASIONAL PEMERINTAH DAERAH
PROVINSI NUSA TENGGARA BARAT (NTB) DALAM
MENDATANGKAN INVESTASI ASING DIBIDANG
PARIWISATA**

*International Cooperation Of West Nusa Tenggara (NTB) Local
Government To Bring Foreign Investment In The Field Of Tourism*

SKRIPSI

Diajukan Guna Memenuhi Persyaratan Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Pada
Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Program Studi Hubungan Internasional
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta



Oleh
MUH ZAMHARIRUDDIN
20120510194

**JURUSAN HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA
2016**

HALAMAN PENGESAHAN

SKRIPSI

KERJASAMA INTERNASIONAL PEMERINTAH DAERAH PROVINSI
NUSA TENGGARA BARAT (NTB) DALAM MENDATANGKAN
INVESTASI ASING DIBIDANG PARIWISATA

*International Cooperation Of West Nusa Tenggara (NTB) Local Government To
Bring Foreign Investment In The Field Of Tourism*



MUH ZAMHARIRUDDIN

201204510194

Skripsi ini telah Dipertahankan dan Disahkan di depan Dewan
Penguji Jurusan Ilmu Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Politik
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Pada :
Hari/Tanggal : Rabu / 11 Mei 2016
Pukul : 08.00
Tempat : Ruang HI C

Tim Penguji

Ketua Penguji

Wahyuni Kartikasari, S.T., S.IP., M.Si.

Penguji I

Prof. Dr. Tulus Warsito, M.Si

Penguji II

Takdir Ali Mukti, S.Sos., M.Si

SURAT PERNYATAAN KEASLIAN

Dengan ini saya menyatakan bahwa Skripsi saya ini adalah asli dan belum pernah diajukan untuk mendapat gelar akademik sarjana di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta ataupun di Perguruan Tinggi lainnya.

Dalam Skripsi ini tidak terdapat karya atau pendapat yang telah di tulis atau dipublikasikan orang lain kecuali secara tertulis dengan jelas dicantumkan sebagai acuan dalam naskah dengan disebutkan nama dan dicantumkan dalam daftar pustaka.

Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila di kemudian hari terdapat ketidak benaran dalam pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik sesuai dengan aturan yang berlaku di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Yogyakarta, 11 Mei 2016

Muh Zamhariruddin

Motto

*"They say a person needs just three things to be trully happy in this world,
someone to love, something to do, and something to hope for"*

Tom Boddet

*Ketika seseorang mengatakan mimpimu terlalu besar, kamu dapat mengatakan
padanya bahwa pikiran dia terlalu kecil....*

*Kita berdoa kalau kesusahan dan membutuhkan sesuatu, mestinya kita juga
berdoa dalam kegembiraan besar dan saat rezeki melimpah*

Kahlil Gibran

Manusia tidak merancang untuk gagal, tetapi mereka gagal untuk merancang

William J. Seigel

*Bacalah dengan nama Tuhanmu yang menciptakan. Dia telah menciptakan
manusia dari segumpal darah. Bacalah dengan Tuhanmulah yang Maha
Pemurah. Yang mengajar dengan Qalam. Dialah yang mengajar manusia segala
yang belum diketahui.*

_Q.S Al_Alaq 1-5_

Persembahan

Dengan tidak mengingkari semua karunia dan kebesaran-Mu ya Allah, dan dengan penuh rasa syukur ku nikmati semua yang telah Engkau beri. Maha Suci Engkau Ya Allah, karena dengan bimbingan dan kasih sayang serta karidhoan-Mu karya terbesar dalam perjalanan hidupku akhirnya bisa selesai dengan baik dan pada waktu yang tepat.

Ku persembahkan karya sederhana dan bersejarah ini buat

1. Spesial terimakasih buat Ibunda tercinta ibu Niswah dan Ayahanda H.Mahudin yang tersayang.
2. Saudara-daudaraku tersayang, kakak, papuk, paman, bibik, naken, ahlapuk keluarga yang mensupport.
3. Sahabat tercinta : Ahmad Qusayiri (Pe agok), Lalu Khalikurrahman (Pe Bancek) yang dengan ihklas dan rela memberikan pinjaman laptop, sukses terus ya buat kalian semua
4. Sahabat dan teman seperjuangan : ilham, teguh, hery, heru, torik, (cukexcrots) , yudi, ton, zilmi zola, irawan, dan yang tidak bisa di sebutkan satu persatu, senang bisa kenal dan berteman dengan kalian, sukses selalu untuk kita semua ya.

5. Geng sambaladu/sikunir entahlah apa nama gengnya ; dewa, riko, rahmat, umi, inggi, nita, mia, feby, yang teman main selama di jogja, semooga kita semua sukses ya,
6. All Crew KKN 71 yang saya cintai yang sudah saya anggap sebagai keluarga banget karena sudah seataap rumah selama kurang lebih sebulan.
7. Keluarga besar Kelas D HI 2012, terima kasih telah membuat saya mendapat temen baru yang gak bisa disebutin semuanya.
8. Keluarga besar HI 2012 yang gak semua saya kenal tapi hampir sebagian besar saya kenal, terima kasih buat kerja sama selama kita kuliah.
9. For my beloved Baiq Zulvita Rahayu, terimakasih atas supportnya yang tidak henti-henti sejak awal masuk kuliah, dan terimakasih juga selalu ada buat saya ketika saya senang dan sedih. Semoga apa yang kita harapkan kedepannya terwujud ya amiin :*
10. Sahabat dan teman-teman seperjuangan yang tidak bisa disebut satu persatu yang selalu mendampingi disaat suka dan duka.

INTISARI

Penelitian ini bertujuan untuk menjelaskan bagaimana strategi Pemerintah Daerah Nusa Tenggara Barat Dalam melakukan kerjasama internasional untuk Mendatangkan Investasi Asing di Bidang Pariwisata yang ada di Lombok, strategi apa saja yang di gunakan Pemda NTB tersebut dalam meningkatkan pariwisatanya untuk meningkatkan kunjungan wisatawan dalam dan luar negeri. Dengan memanfaatkan sektor pariwisata pemda NTB tidak hanya bisa mendatangkan investasi bagi pemda setempat namun juga bisa meningkatkan devisa daerah tersebut dan meningkatkan pembangunan daerah.

Kata Kunci: strategi, kerjasama internasional, investasi, pariwisata,

ABSTRACT

This research to explain how the strategy of the Government of West Nusa Tenggara In carrying out international cooperation for bring foreign investment in the field of tourism in Lombok , what strategy used by NTB government in promoting tourism is to increase tourist visits domesticly and internationaly. By utilizing the tourism sector, NTB regional governments can not only bring in investment for local governments , but also an increase the area of foreign exchange aswell as boost regional development .

Keywords : strategy , international cooperation , investment , tourism ,

KATA PENGANTAR

Puji syukur senantiasa penulis panjatkan kehadiran Allah SWT, atas segala limpahan anugerah, hidayah dan rahmat-Nya kepada kita semua. Sholawat serta salam semoga selalu tercurahkan kepada sang revolusioner peradaban yaitu Nabi besar Muhammad SAW., beserta seluruh keluarga, sahabat dan seluruh pengikutnya.

Seiring berjalannya waktu, segala usaha dan upaya yang maksimal telah penulis lakukan demi terwujudnya skripsi yang berjudul **“Kerjasama Internasional Pemerintah Daerah Nusa Tenggara Barat (NTB) dalam Mendatangkan Investasi Asing dibidang Pariwisata”** dengan baik.

Penulis menyadari bahwa dalam menyelesaikan skripsi ini penulis tidak sendirian, namun banyak pihak yang telah memberikan bantuan dan motivasi sehingga dalam penyelesaian skripsi ini berjalan dengan lancar sesuai dengan yang diharapkan. Oleh karena itu, pada kesempatan ini tak lupa penulis mengucapkan banyak terimakasih dan dengan segala kerendahan hati kepada :

1. Terkhusus kepada kedua orang tua ku (Ibu dan Ayah) atas segala kesabaran, kasih sayang, dukungan dan do'a yang selalu mengalir tanpa henti.
2. Buat seluruh keluarga yang selalu mensupport kakaknya buat nyelesein kuliahnya.

3. Ibu Wahyuni Kartikasari, ST., S.IP., M.Si. selaku dosen pembimbing yang dengan penuh ketelitian dan kesabaran telah memberikan masukan dan bimbingan selama menyelesaikan skripsi ini.
4. Bapak Prof. Dr. Tulus Warsito, M.Si dan Bapak Takdir Ali Mukti, S.Sos., M.Si selaku dosen penguji I dan penguji II yang telah memberikan masukan dan bimbingannya.
5. Seluruh jajaran dosen dan karyawan pada program studi Ilmu Hubungan Internasional Universitas Muhammadiyah Yogyakarta yang selama ini telah membantu dalam setiap kegiatan pembelajaran dan perkuliahan.
6. Keluarga besar kelas D Ilmu Hubungan Internasional UMY 2012 yang tidak bisa disebutkan semuanya.
7. Semua pihak yang tidak bisa disebutkan satu persatu yang telah memberikan dukungan, bantuan, kemudahan dan semangat dalam proses penyelesaian tugas akhir (skripsi) ini.

Kepada mereka semua penulis hanya mampu memberikan untaian rasa terimakasih yang tulus dengan diiringi do'a semoga Allah SWT membalas setiap langkah kebaikan yang kita lakukan.

Akhir kata dengan menyadari adanya keterbatasan dalam penulisan skripsi ini, maka dengan kerendahan hati penulis mengharapkan segala bentuk kritik serta saran yang bersifat membangun dan semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi

penulis dan mampu menambah khasanah ilmu pengetahuan bagi dunia pendidikan pada umumnya... Amiiin

Yogyakarta, 6 Juni 2016

Penulis,

Daftar Isi

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PENGESAHAN	ii
HALAMAN PERNYATAAN	iii
HALAMAN MOTTO	iv
HALAMAN PERSEMBAHAN	v
HALAMAN INTISARI	vi
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xii
DAFTAR GAMBAR	xiv
DAFTAR TABEL	xv
DAFTAR LAMPIRAN	xvi
BAB I : PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Rumusan Masalah	10
C. Tujuan Penelitian	10
D. Kerangka Pemikiran	10
E. Hipotesis	25
F. Metode Penelitian	25
G. Jangkauan Penelitian	26
H. Sistematika Penulisan	26
BAB II : PARIWISATA NUSA TENGGARA BARAT	27
A. Keadaan Geografis	27
B. Potensi-potensi Daerah Tujuan Wisata	27

BAB III: PERATURAN PENANAMAN MODAL ASING DI NTB DAN STRATEGI PEMERINTAH DAERAH NTB DALAM PENANAMAN MODAL ASING DI BIDANG PARIWISATA	50
A. Peraturan-peraturan di bidang Pariwisata	50
B. Peraturan-peraturan Penanaman Modal di Nusa Tenggara Barat	55
C. Langkah-langkah Pemerintah Dalam Menarik dan Peningkatan Investasi Asing di Nusa Tenggara Barat	59
BAB IV: STRATEGI PEMDA NTB DALAM PENINGKATAN MUTU PARIWISATA, PROMOSI DAN REALISASI INVESTASI ASING DI BIDANG PARIWISATA 2015	65
A. Upaya Peningkatan Mutu Pariwisata	65
A. Kebijakan Pemda NTB dalam Melakukan Promosi investasi	86
B. Jenis Promosi promosi yang di ikuti oleh Pemda NTB	88
C. Realisasi Investasi tahun 2015	98
BAB V: Kesimpulan	106
Daftar Pustaka	111

Daftar Gambar

Gambar 1.1 Tipe-tipe Paradiplomacy	14
Gambar 1.2 Faktor-faktor Pendorong diplomacy	18
Gambar 1.3 Pola hubungan paradiplomacy dan makrodiplomasi	20

Daftar Table

Table 3.1 Sepuluh besar negara asal wisatawan mancanegara	60
Tabel 4.1 Pengeluaran wisatawan mancanegara di NTB 2010-2014	82
Tabel 4.2 Perkembangan jumlah kunjungan wisatawan 5 tahun terakhir	83
Tabel 4.3 Capaian realisasi PMDN dan PMA tahun 2015	100
Tabel 4.4 Realisasi investasi berdasarkan asal negara	101
Tabel 4.5 Perusahaan asing yang berinvestasi di bidang pariwisata	102

Daftar Lampiran

LAMPIRAN 1 : Surat Izin Penelitian di BKPM PT NTB

LAMPIRAN 2.: Surat Izin Penelitian di SETDA NTB

LAMPIRAN 3 : Surat Undangan Gubernur NTB oleh Pemerintah Tiongkok

LAMPIRAN 4 : Memorandum Antara Pemerintah NTB dengan Tiongkok

LAMPIRAN 5 : Memorandum dengan Investor Asing

LAMPIRAN 6 : Izin Prinsip Penanaman Modal Asing

LAMPIRAN 7 : Peraturan Daerah Tentang Penanaman Modal